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Deutschländer, Elke 
Steuerberaterin 
Dormagen 

 
Ich bin bereits seit 2012 als Vertreterin in der Vertreterversammlung der DATEV tätig. 
Die Arbeit hat mir viel Freude bereitet und es war immer ein gutes Gefühl, für meinen 
Berufsstand in den Ring zu steigen. 
Darum  hoffe ich nun, liebe Kolleginnen und Kollegen, dass Sie mir wieder die 
Möglichkeit geben, meine Arbeit mit voller Kraft fortzusetzen, die Zusammenarbeit 
mit der DATEV , die Weiterentwicklung der Programme auch für die laufende 
Digitalisierung im Sinne der Beraterschafts weiter zu optimieren, die Kommunikation 
mit der DATEV weiter zu  gestalten, um den an uns gestellten Anforderungen für uns 
und unsere Mandanten mit Hilfe der DATEV  höchst möglich gerecht zu werden, 
ohne  unsere selbst gesetzten Ziele zu vergessen.   
 

 

 
Dhein, Stephan 
StB, Landw. Buchstelle 
Mönchengladbach 

 
Ich bin seit 2010 DATEV-Anwender, nachdem ich vorher schon andere Programme 
kennen lernen durfte.  
Als „Landwirtschaftliche Buchstelle“ ist bei den Rewe-Programmen noch viel Luft nach 
oben z. B. beim ASR (Automatisierungsservice Rechnungen) oder beim digitalen 
Finanzbericht – beides funktioniert immer noch nicht mit dem SKR 14. Ob 
Unternehmen-Online, Digitale Personalakte, DATEV Meine Steuern, DMS Cloud, 
Mandanten-Onboarding etc. um nur einige Projekte zu nennen, wo ich als Anwender 
Einfluss nehmen möchte. 
Auch die Anforderungen der Digitalisierung wachsen – hier möchte / müssen wir mit 
der Zeit gehen, sonst gehen wir mit der Zeit.  
Ich bin gerne DATEV-Anwender und als Praktiker möchte ich dabei sein, Innovationen 
auf den Weg zu bringen, die sich einfach und praktisch umsetzen lassen. 
 

 

 
Hahlen, Bernd 
Dipl.-Kfm., vBP., StB. 
Krefeld 
  

 
 

 
Ich kandiere zur Wahl, weil ich der Auffassung bin, dass DATEV als Genossenschaft 
davon lebt, dass sich jeder beteiligt und nicht nur konsumiert. 
Konkret möchte ich dafür arbeiten, dass die Belange der kleinen und 
mittelständischen Kanzleien, insbesondere auch bei der Umsetzung der Digitalisierung 
und Einbindung von Fremdprogrammen in den Kanzleien, berücksichtigt werden. 
Dabei soll die Qualität der Programme und der Zusammenarbeit mit DATEV auf dem 
hohen Niveau erhalten bleiben. 
Von 2012 bis 2016 war ich bereits in der Vertreterversammlung und bin aktuell 
Ersatzvertreter…die aktive Rolle hat mir mehr zugesagt. 
Ich bin gerne aktiver DATEV-Anwender und das soll auch so bleiben. 
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Lemmen, Ingvild 
Steuerberaterin 
Mönchengladbach 
 

 
Gerne stelle ich mich wieder für die Wahl der DATEV Vertreterversammlung zu 
Verfügung. Durch meine bisherige Erfahrung als DATEV-Vertreter kann ich gemeinsam 
mit den anderen Kollegen einen gewissen Einfluss auf bestimmte Anwendungen der 
Programme ausüben und versuchen besonders für die kleinen Kanzleien etwas zu 
bewirken. 
 
Mein Ziel ist die praxisnahe Umsetzung der Digitalisierung in den Kanzleien, ohne 
erhebliche Mehrkosten zu produzieren. Ein weiteres Ziel ist die Erarbeitung nicht lfd. 
genutzter Programme so nahe bringen zu können, ohne dass zeitaufwendige 
Schulungen durchgeführt werden müssen. 
 
 

 

 
Piller, Uwe 
Dipl.-Betrw. WP.,StB 
Düsseldorf 

 
Nur gemeinsam ist man stark, deshalb stehe ich hinter den Wahlzielen der IDA. Die 
Rechte und Einflussnahme der Anwender sollten gestärkt werden, wir sollten in den 
Ausschüssen mitwirken bei der Praxis nahen Ausgestaltung der Programme. 
 

 

 
Schwing, Bastian 
Steuerberater 
Düsseldorf 

 
Ich kandidiere für die Vertreterwahl, weil ich über meine Arbeit die Vor- und 

Nachteile der Datev-Software erlebe und mit konkreten Vorschlägen zur möglichen 

Verbesserung beisteuern möchte. 

Insbesondere sind die bereits guten Schnittstellen zur Aufnahme von Daten aus 

Fremdsystemen weiter zu verbessern. 

Auch möchte ich mich dem Thema der Schulung neuer Mitarbeiter auf die 

Softwarelösungen der Datev zuwenden. 

 

 

 
Thölen, Roland 
Steuerberater 
Wuppertal 

 
Ich möchte auch weiterhin den kleineren Kanzleien meine Stimme geben mit meiner 
Art des Querdenkens und des konfliktfreudigen Miteinanders. 
 
Darüber hinaus möchte ich meine Arbeit im Vertreterrat fortsetzen, weil ich jetzt das 
Gefühl habe, dass Veränderung gelebt wird.  Persönliche Erfolge, die ich hier für den 
Berufsstand erreichen konnte, geben mir die Kraft und die Zuversicht für weitere 
Verbesserungen zu kämpfen. Und da die Arbeit im Vertreterrat die Mitgliedschaft in 
der Vertreterversammlung voraussetzt, erbitte ich Ihre Stimme für die Amtszeit 2024 
bis 2028. 
 


